
ATA Nº 015/2023 - Da Comissão Especial do processo de escolha do Conselho Tutelar 

 

Aos vinte e oito dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, às nova horas, na sala 1 

de reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Social, localizada na Avenida Ernani 2 
Cotrim, 163, Centro, Capivari de Baixo-SC, reuniu-se os membros da Comissão do 3 

Processo de escolha do Conselho Tutelar, formada por membros do CMDCA, sob a 4 
condução de: Dafna Correa Rodrigues (relatora desta comissão e representante titular da 5 

Associação Jorge Lacerda). Estando presentes os conselheiros, representantes 6 
governamentais e não governamentais integrantes desta comissão: João Victor Torres 7 

Bandeira (representante titular da Secretaria de Gestão de da Fazenda), Marina Machado 8 
dos Santos da Rosa (representante titular do CEACA), Michael de Jesus Mendes 9 

(representante suplente Secretaria de Gestão e da Fazenda), Rosa Machado Silveira 10 
(representante suplente do CEACA), Rosilene Costa Antonio (representante titular da 11 

APAE), Saray Battistella (representante titular da Secretaria de Desenvolvimento Social), 12 
Tatiana da Silva Fernandes (representante suplente da Secretaria de Desenvolvimento 13 

Social) e Viviane Pereira Alves (representante titular da Secretaria de Saúde). Ainda 14 
estiveram presentes: Marta Carolina Wendhausen (procuradoria PMCB) a partir das 15 

10h17min, e Stefano Garcia da Silveira (MPSC). Saray justifica ausência de Marta nesse 16 
início da reunião, pois está em outra reunião, mas que ela informou que logo virá. Dafna 17 

diz que receberam da administração o ofício de n. 200/2023 com a lista dos indicados 18 
para trabalharem na eleição de domingo, 01/10 e diz que nele não foi indicado quem 19 

seriam o presidentes da mesa, mesários e secretários. Dafna questiona se seriam 3 ou 4. 20 
Rosa diz que pensaram em quatro pois seria o mesário, secretário, presidente de mesa e 21 

um na porta para organizar a fila. Marina questiona se não seria o secretário. Rosa diz que 22 
um confere o documento, um registra, um na lista, e diz que sempre ficam 3 nas mesas. 23 

Dafna diz que quanto o apoio da Polícia militar está ok, e diz que quanto a guarda 24 
municipal foi informado que todos estão de férias. Rosa questiona se todos juntos. Saray 25 

confirma e diz que estão de férias devido o local de trabalho. Marina questiona se 26 
separarão os mesários por seção. Dafna sugere colocar as funções e seções e os que 27 

sobrarem ficam como volantes. O promotor Stefano sugere que quem vai fazer o curso 28 
presencial fique de mesário. João Victor afirma que a EAD todos fizeram ou farão. O 29 

promotor Stefano questiona se irão se reunir com a PM para definir a atuação no dia. 30 
Dafna diz que no momento da entrega do ofício que solicitou o pessoal já conversou. 31 

Dafna sugere que peguem a lista e vão automaticamente colocando presidente de mesa, 32 
mesários e secretários, bem como as seções. João Victor diz que sobrará gente. Dafna diz 33 

que os demais serão considerados volantes. Dafna diz que farão rodízio para a 34 
alimentação e diz que será todo o município votando no mesmo local, por isso mais gente 35 

para organizar. Dafna diz que os volantes irão orientar a população na hora. Rosa sugere 36 
que fiquem no entorno da escola, também do lado de fora. Dafna sugere que fiquem dois 37 

volantes por seção e quatro no pátio. Dafna diz que é bom trabalhar com duplas para 38 
testemunhar situações. Rosilene questiona se a nova diretora não é a Carla Xavier. Saray 39 

diz que é Carla, era a Patrícia. João Victor questiona se veio ofício da prefeitura. Sabrina 40 
diz que somente dos indicados para trabalhar na eleição, não houve atualização. Dafna 41 

diz que a informação veio através de Whatsapp que Karla é a diretora e se colocou à 42 
disposição pro que precisasse no dia. Após debates, Dafna diz que não haverá alteração 43 

nos indicados e Karla ficará apenas como responsável pelo prédio, incluindo abrir e fechar 44 
a escola. Conselheiros concordam por unanimidade. Michael diz que prefeita solicitou 45 

pra repassar ao conselho que terão duas rotas com saída de ônibus, devidamente 46 
identificados, às 8h e 10h do bairro: Ilhotinha, desce Vila Flor, 3 de maio, Caçador e 47 

Santo André, que são os bairros mais distantes do Colégio. E a tarde previsto às 14h e 48 
16h. Michael diz que acredita que a maior procura será na parte da tarde. Após debates, 49 

conselheiros sugerem às 13h e às 15h. Michael confirma e informa que terá a mesma rota. 50 



Conselheiros concordam por unanimidade. Dafna questiona se colocam fiscais nos 51 

ônibus. Michael sugere tirar do pessoal que já foi disponibilizado. Dafna diz que tem das 52 
candidatas também. Dafna questiona se quanto à alimentação se está ok. Michael 53 

confirma que será disponibilizado almoço e lanches. Dafna alerta que tem que ter café. 54 
Michael confirma que está ok. Dafna parabeniza o administrativo pela organização. 55 

Michael se ausenta às 09h54min.  Dafna diz que estará na eleição e no evento do parque 56 
porém explica que estará para a apuração dos votos, porém estará presente o vice: João 57 

Victor. Saray diz que para passar para o conselho, as seções e listas estão ok. Dafna diz 58 
que no dia cada presidente de mesa pega o kit com os materiais e arruma sua sala. Dafna 59 

diz que os fiscais das candidatas pegarão o crachá na secretaria da escola. Sabrina 60 
questiona se os mesários terão identificação. Rosa diz que os mesários já estarão sentados 61 

na sala. João Victor diz que é importante a identificação de quem entrar como volante. 62 
Dafna diz que pra volantes é organização também. João Victor questiona para os 63 

conselheiros. Rosa sugere, além da camiseta, um crachá identificando como comissão 64 
organizadora. Sabrina alerta que já repassou os modelos para Adriana do outro conselho, 65 

que está auxiliando na confecção. Saray diz que repassará agora a ela as alterações. Dafna 66 
questiona quem tirará as fotos dos lanches que serão recebidos. João Victor se coloca à 67 

disposição. Conselheiros concordam. Dafna questiona se Marta deu o retorno sobre as 68 
atas encaminhadas: de seção e da apuração. Dafna diz que quanto à tabela do Excel para 69 

a contagem dos votos ainda não fez. Rosa diz que tem um modelo de tabela 70 
disponibilizada no grupo do Estado e diz que repassará à presidente. Dafna repassa no 71 

grupo e João Victor atualiza com o nome das candidatas do município e repassa 72 
novamente no grupo através de Whatsapp. O promotor: Stefano questiona como será a 73 

apuração das urnas, se encaminham algo ao T.R.E. Rosa diz que é atribuição da Comissão 74 
Especial do Processo de Escolha do Conselho Tutelar realizar a apuração junto ao 75 

promotor e as candidatas e diz que foi dessa forma no anterior: só entravam na sala: 76 
promotor, candidatas e membros da comissão. Stefano questiona se o local da apuração 77 

será na própria escola. Rosa confirma. Stefano explica que estará em viajem na data, 78 
porém de plantão estará a Dra. Elizandra e também o Henrique, seu assistente, que estará 79 

disponível caso precisem e explica que ele estará circulando, devidamente identificado 80 
para qualquer orientação que precisarem.  Stefano sugere incluir no grupo da comissão o 81 

celular da promotoria, alguém da Polícia Militar, o responsável pela escola, um de cada 82 
setor para comunicação dos acontecimentos, avisos. Stefano disponibiliza o contato e 83 

pede pra presidente Dafna que repasse o dela. Saray questiona se a Elizandra cobrirá 84 
também outro município. Stefano confirma e diz que provavelmente ficará um período 85 

em Jaguaruna e outro aqui, porém reforça que Henrique estará o dia todo disponível, com 86 
o celular da promotoria. Marina questiona se as conselheiras tutelares poderão entrar na 87 

apuração. Rosa diz que entram na sala as conselheiras, a comissão e a promotoria. Stefano 88 
questiona a quantidade de urnas, e se vieram urnas extras. Após debates, Dafna informa 89 

que são 7 seções, 9 urnas, sendo 2 reservas. Stefano sugere que fiquem em contato no 90 
grupo e que estejam unidos. João Victor diz que a Sabrina fez uma relação de materiais 91 

que serão necessários: as folhas A4 pra impressão, réguas, 14 canetas, 7 fitas adesivas. 92 
Rosilene sugere tesouras. Sabrina diz que quanto às réguas pensou que talvez os mesários 93 

pudessem levar. Dafna diz que é melhor levar tudo, pois podem esquecer. Sabrina 94 
questiona sobre os equipamentos o que terá que ser levado daqui. Dafna diz que havia 95 

dito de levar seu notebook, porém estará envolvida no parque e questiona se alguém pode 96 
levar daqui. João Victor se disponibiliza. Sabrina questiona se então levarão daqui o 97 

Datashow. João Victor confirma. Stefano diz que tem algumas sugestões de materiais 98 
para o dia na apostila: Guia de atuação do conselho tutelar e a disponibiliza, via Whatsapp, 99 

à presidente: Dafna. Sabrina explica que quanto às atas de seção e de apuração já adaptou 100 
e encaminhou à Marta para verificar e questiona se é a mesma. Stefano diz que de seção 101 

ok, porém ali está disponibilizada também o relatório de ocorrências e sugere imprimir 102 



da página 164 à 167, na quantidade de trinta para disponibilizar à população. Marta chega 103 

e Dafna questiona se Marta tem mais alguma orientação. Marta diz que as documentações 104 
estão ok e o restante foi o que foi debatido nas reuniões. Dafna diz que, com relação aos 105 

mesários, solicita que coloquem no grupo para estarem na escola às 7 horas para a 106 
definição dos voluntários do início da seção e para orientações para o dia. Rosilene 107 

questiona quando pegarão o crachá. Dafna diz que os crachás serão disponibilizados no 108 
dia. Dafna sugere que Saray leve as camisetas. Sabrina informa que todos os conselheiros 109 

da comissão já pegaram. Saray diz que levará para garantir, junto aos demais materiais 110 
que serão organizados já na sexta-feira com a Sabrina. E não tendo mais a se tratar, a 111 

reunião foi encerrada às 10h25min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na 112 
condição de Assistente administrativo do Conselho Municipal de Capivari de Baixo, 113 

lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 114 


